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Во время визита в Могилевскую область 
глава нашего государства Александр Лука
шенко встретился со студентами четырех 
региональных вузов. Общаясь с преподавате
лями и студентами, Президент высоко оце
нил уровень высшего образования в респуб
лике. По его словам, наша система высшей 
школы постоянно совершенствуется: было 
привнесено много нового и прогрессивного, 
но при этом сохранены лучшие советские 
традиции.

Александр Лукашенко подчеркнул, что на встрече со 
студенческой молодежью для него самое главное -  откры
тый и прямой разговор, мнение студентов и вопросы, ко
торые они поднимают. «Студенты -  одни из самых твор
ческих и социально активных представителей нашего об
щества. Это искренние и открытые люди, которые гораздо 
смелее, чем взрослые, говорят о наболевшем и очень ча
сто предлагают оригинальные и смелые решения»,- кон
статировал Президент.

По его словам, говоря о стратегических ресурсах, чаще 
всего представляют природные богатства, которые обес
печивают стабильное развитие экономики, или же военный

потенциал, позволяющий проводить независимую внешнюю 
политику. Но международный опыт свидетельствует, что в 
лидерах мирового политического и экономического сорев
нования оказываются отнюдь не самые богатые природны
ми ресурсами страны. «Лидерство определяется не одним, 
а целым комплексом факторов, важнейшими из которых 
являются научно-производственный потенциал, макси
мальное использование достижений научно-технического 
прогресса», - отметил глава государства.

А  здесь, как известно, без эффективной системы выс
шего образования добиться высоких показателей роста 
нельзя. Сегодня гонка вооружений сменяется гонкой знаний. 
Сама жизнь заставляет Беларусь уделять первостепенное 
внимание образованию и науке. Страна ставит перед собой 
по-настоящему амбициозную цель: обеспечить энергичный 
прорыв к новым технологиям и кардинальное улучшение ка
чества жизни людей, выйти на уровень высокоразвитых ев
ропейских государств мира. И основу этих планов, по мне
нию нашего Президента, составляет эффективная система

образования, ведь решить поставленные задачи смогут только 
люди образованные, творческие, умеющие постоянно попол
нять свой багаж знаний и применять их на практике.

Белорусы могут своими силами и умом создавать в стра
не европейский уровень жизни, современное производство. 
«Я уже не раз говорил: нам не надо за кем-то бежать в 
Европу, отказываться от своей культуры, традиций, госу
дарственного устройства. Беларусь и так находится в цен
тре Европы»,—  отметил Александр Лукашенко в своем вы
ступлении перед молодежью Могилевщины. По словам Пре
зидента, государственная политика Беларуси в сфере об
разования построена на нескольких основополагающих прин
ципах. В том числе и всемерная государственная поддерж
ка учащихся, студентов, учителей и педработников, обес
печение возможностей получения образования для всех 
граждан, в первую очередь для сельской молодежи. Сегод
ня около трети белорусских студентов -  родом из сельской 
местности.

(Окончание на 2-ой стр.)
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Новости ... Новости ... Новости.»
«Требования к качеству образования 

будут неизменно возрастать»
Об этом заявил глава государства Александр Лукашенко на 

недавней встрече с членами Республиканского совета ректоров 
высших учебных заведений.

«Я неоднократно подчеркивал, что сфере образования придается осо
бое значение. Это один из важнейших государственных приоритетов и 
стратегических ресурсов динамичного развития страны на основе инно
вационной политики», - сказал президент страны. При этом он добавил, 
что особое внимание в республике уделяется совершенствованию сис
темы отбора в высшие учебные заведения. Вступительная кампания, как 
важнейший этап комплектования учебных заведений, имеет огромное 
социально-политическое значение, затрагивает интересы всех слоев на
селения и самым непосредственным образом отражает уровень соци
альной справедливости в обществе.

В ходе совещания был рассмотрен подготовленный правительством 
проект Указа президента об утверждении новых Правил приема в высшие 
и средние специальные учебные заведения. «Эти правила -  долговремен
ные, они будут действовать не один год»,- напомнил руководителям ву
зов Александр Лукашенко.

Проект правил приема в высшие учебные заведения был вынесен на 
всенародное обсуждение и опубликован в начале сентября в СМИ. Полу
ченные от родителей, абитуриентов и педагогов предложения затрагива
ли, в основном, вопросы льготного поступления, централизованного тес
тирования, раздельного конкурса для сельских и городских жителей.

Свое мнение по проекту Указа высказали ректоры государственных и 
некоторых частных вузов. Президент страны потребовал от разработчи
ков свести к минимуму количество отсылочных норм в Правилах при
ема, оставив лишь «отсылки технического характера».

Наш корр.

Работа с кадрами на перспективу
Государственная кадровая политика —  важнейшая составля

ющая в обеспечении динамичного и устойчивого общественно- 
полит ического и социально-экономического развития нашей 
страны. Университетская программа «Кадры 2006-2010» разра
ботана в соответствии с этой концепцией.

Повышение эффективности работы кадров -  не только одна из наибо
лее важных организационно-управленческих задач, но и задача политичес
кая Положительные тенденции в экономике страны, переход к устойчиво
му и динамичному развитию предъявляют повышенные требования к кад
ровому корпусу, обуславливают необходимость государственного воздей
ствия на процессы формирования кадрового потенциала.

Целью программы является формирование высокопрофессионального 
кадрового потенциала, совершенствование идеологической работы, укреп
ление трудовой и исполнительской дисциплины, а также формирование 
здорового образа жизни. Достижению этой цели будет способствовать 
проведение в университете таких мероприятий, которые будут направле
ны на совершенствование кадрового потенциала, прогнозирование потреб
ности в кадрах. Работе с резервом руководящих кадров, выявлению лидер
ских качеств у молодых специалистов придается первостепенное значе
ние. Этой цели должны служить регулярные аттестации руководителей и 
специалистов. Программа предполагает также системную подготовку, пе
реподготовку и повышение квалификации кадров. Ряд запланированных 
мероприятий направлен на обеспечение оптимального морально-психоло
гического климата в коллективе, развитие информационно-идеологичес
кой работы. На предстоящие годы также предполагается расширение со
трудничества с университетами ближнего и дальнего зарубежья в рамках 
двухсторонних договоров, привлечение для работы в БГЭУ иностранной 
профессуры, участие в выполнении международных проектов и т.д.

Программа «Кадры» позволяет спрогнозировать динамику численнос
ти и потребности в кадрах всех уровней, определяет пути и направления 
совершенствования работы с руководящими кадрами и молодыми специа
листами. Это направление деятельности университета актуально, так как 
реформирование системы образования предъявляет повышенные требо
вания к профессиональной подготовке кадров.

Наш корр.

Студенческое самоуправление
Не совсем обычно прошло последнее заседание студсовета ФМ -  на нем, кроме 

представителей общественных организаций факультета, присутствовали ректор 
БГЭУ В.Н.Шимов, проректор по учебной работе Г.А.Короленок, начальник управления 
по работе с молодежью и воспитательной работе В.А.Денисов, декан ФМ В.А.Симхо- 
вич и ее заместители. Такое пристальное внимание руководства университета к 
работе студенческого совета неспроста. Впервые о студенческом самоуправлении 
заговорили именно на факультете менеджмента, а за время существования совета 
им сделано немало. Последнее заседание, которое посетило руководство, стало сво
еобразным подведением итогов работы за прошедший учебный год, а также намечены 
дальнейшие пути развития студенческого самоуправления не только факультета, 
но и вуза в целом.

Инициатива находит поддержку

На заседании актив совета представил симво
лику факультета -  флаг и герб, которые, кстати, 
имеются еще не у всех факультетов вуза. На ФМ в 
данное время разрабатывается еще и гимн факуль
тета. Затем ректор университета с интересом зас
лушал отчет председателя студсовета ФМ Ольги 
Аксеновой.

На факультете ведется активная работа с пер
вокурсниками -  привлечение к общественной жиз
ни, организация встреч с кураторами учебных 
групп, выпуск информационных дайджестов, орга
низация и проведение Дня первокурсника ФМ. Учеб
ный сектор студсовета в сотрудничестве со ста- 
ростатом в течение года контролирует посещае
мость студентов, подводит итоги аттестации, орга
низовывает конкурс «Лучшая академическая груп
па ФМ», победители которого в этом году были на
граждены поездкой по историческим местам Бела
руси. По итогам сессии сектор рассылает благо
дарственные письма родителям лучших студен
тов. Студсовет занимается также организацией и 
проведением различных праздников для студен
тов факультета. Традиционно на факультете будет 
отмечаться день рождения ФМ. Уже сейчас начи
нается подготовка команды для выступления в фе
стивале «Студенческая весна БГЭУ», который про
водится в апреле. Не останется без внимания Меж
дународный день здоровья, на факультете прой
дут различные информационно-пропагандистские 
акции.

Кроме освещения основных направлений дея
тельности, председатель студсовета рассказала 
о намеченных проектах: создание фотогалереи луч

ших студентов факультета, базы данных талант
ливых студентов, организация факультетской груп
пы поддержки культурных инициатив.

Не обошлось без «работы над ошибками» — 
председатель студсовета, признала, что у них есть 
недоработки, которые необходимо исправить в 
ближайшее время. Среди них -  активизация рабо
ты с иностранными студентами и в общежитиях 
университета. Разрабатывается система менед
жмента качества образования, но, как заметила 
О.Аксенова, нужно менять отношение, взгляд сту
дента на учебу: он сам должен бороться за каче
ство получаемых знаний.

Затем ректор вуза имел возможность заслу
шать и отчеты председателя профбюро ФМ Д.Гав- 
рилькова и представителя первичной организации 
БРСМ Ю.Сацуты.

В конце встречи студенты задали ректору ин
тересующие их вопросы. Волнует молодых людей 
разное: причины ввода пропускной системы в учеб
ных корпусах, распределение и сроки, которые надо 
будет отработать в качестве молодого специали
ста. Также был уточнен механизм финансирова
ния студенческих советов и намечены перспекти
вы функционирования Студсовета БГЭУ.

Как отмечает О.Аксенова, заседание прошло в 
благоприятной и рабочей обстановке. Отрадно, что 
ректорат заинтересован тем, что происходит в сту
денческой среде, готов помочь финансово. А глав
ное, что инициатива студентов всегда находит под
держку и понимание.

Г.Соколовская.
Фото Ф.Шубы, студента 2 курса ФМ.
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Воспитательная, идеологическая работа с молодежью, особенно сту
денческой, никогда не была легкой. Но она, как показывает жизнь, необхо
дима. Несмотря на некоторую зрелость мышления, относительную са
мостоятельность, студенты, особенно младших курсов, подвержены нео
бдуманным поступкам, влиянию популистов и так называемых радикалов 
и демократов, зовущих их к западному образу жизни. Вот и фрондирует 
молодежь, предъявляет к обществу свои завышенные требования. Это 
неголословное утверждение. По итогам прошедшего в нашем вузе мони
торинга, картина приоритетов студенческой молодежи такова: чет
верть опрошенных предполагают, что сначала страна должна обеспечить 
их всем необходимым, и только затем они будут ей отдавать свои долги. 
7 процентов считают гражданственность, патриотизм в числе важных 
ориентиров своей жизни, а вот 13% опрошенных — вообще не интересу
ются политикой. Как видим, необходимость информационной пропаганди
стской работы в такой аудитории очевидна.

Наука убеждать 
подвластна педагогам

Вопросы воспитания студентов всегда находятся в поле зрения ректората, декана
тов факультетов. О качестве идейно-воспитательной работы разговор идет постоянно. 
Конечно, сдвиги очевидны: наша молодежь становится более вдумчивой, учится разби
раться в ситуации, как местного масштаба, так и мирового. Это плод труда наших педа
гогов и кураторов, кафедр гуманитарного цикла, методистов учебно-воспитательного 
управления и других вузовских структур. Но, как говорится, проблемы остаются. Оче
редной анализ состояния дел в этом направлении был рассмотрен на заседании ректора
та. С докладом выступил начальник управления воспитательной работы с молодежью 
В.А.Денисов, который отметил заметное улучшение информированности студентов и 
аспирантов по основным направлениям стратегических задач и целей, процессов проис
ходящих в социально-экономической, политической и духовной жизни общества. С поло
жительной стороны он отметил работу в этом направлении кафедр гражданско-право
вых дисциплин, теории и истории права, теории и практики английской речи, делового 
английского языка, статистики, бухучета, анализа и аудита в торговле, бухучета, анали
за и аудита в отраслях народного хозяйства и других подразделений.

Эффективнее стала проводиться работа на факультетах и кафедрах по подготовке 
профессорско-преподавательского состава к идеологической, идейно-воспитательной 
работе со студенческой молодежью через постоянно действующие теоретико-методоло
гические семинары кафедр, организацию работы кураторов. Значительно улучшилось ру
ководство кураторской работой со стороны деканатов факультетов менеджмента, языко
вой подготовки и маркетинга. Заметно обновились формы и методы воздействия на моло
дежь в работе органов студенческого самоуправления: стало меньше популизма, больше 
конкретики и целевых программ деятельности этих органов. Особенно преуспели в вопро
сах воспитания студентов нетрадиционными формами студсоветы факультетов менедж
мента, ФФБД, права, маркетинга, языковой подготовки, в общежитиях вуза №1,2,6,8.

Свою роль лидера в вопросах идейного воспитания молодежи оправдывает и пер
вичная организация БРСМ БГЭУ, которая сплотилась и значительно пополнила свои ряды 
за последнее время -  более 27% студентов дневной формы обучения сегодня члены 
БРСМ, активные общественники и патриоты. Они постоянно принимают участие во всех 
значимых молодежных акциях республиканского масштаба, оказывают реальную помощь 
ветеранам войны и труда Заводского района, активно занимаются досугом студенчес
кой молодежи.

Но примером для подражания, как показала проверка мероприятий идеологического 
характера, проводимых в октябре в нашем вузе, могут стать далеко не все подразделе
ния. Еще много формализма, начетничества и бесконтрольности со стороны руководите
лей кафедр к этой важной составляющей учебного процесса вуза. Многие педагоги, ответ
ственные за проведение «дней информирования» в студенческих группах, проводят эти 
занятия механически вычитывая текст, без творческого диалога с аудиторией, без дискус
сий, хотя темы бесед всегда носят актуальный характер, как для молодежи, так и для 
общественных процессов в стране. Грамотные преподаватели, в большинстве своем 
знающие свой предмет, неумело ориентируются в вопросах социальной политики государ
ства, не умеют обозначить свою гражданскую позицию по обсуждаемым вопросам.

Молодежь чутко реагирует на такой формальный подход к теме и буквально отсижи
вает положенное на мероприятие время. В докладе начальника управления, а затем в 
выступлениях членов ректората была отмечена также низкая активность преподавате
лей кафедр при проведении общеуниверситетских спортивных и культурных мероприя
тий. Даже такие значимые для молодежи праздники как День студента, «посвящение в 
первокурсники, «дни факультетов» посещает далеко не весь ППС. А ведь именно там 
можно и нужно неформально общаться со своими питомцами, объединившись и общим 
настроением, и общими целями. Такая позиция педагогов не должна оставаться без вни
мания руководства кафедр, которые из года в год пишут в своих индивидуальных планах 
о том, что будут активно участвовать в общественной жизни вуза и факультета. „А вот 
активность то и остается на бумаге, и заполняемость залов во время таких мероприя
тий желает быть лучшей. Молодежь, не долго думая, следует примеру своих наставни
ков. Как правильно отметил В.А.Денисов, руководители структурных подразделений, 
распределяя премиальный фонд, должны взять на заметку и общественную активность 
своих подчиненных.

Выступая недавно на встрече со студентами Могилевщины, Президент страны Алек
сандр Лукашенко особо отметил, что с молодежью надо постоянно вести диалог на все 
общественно значимые темы, говорить им правду и уметь отстаивать государственную 
позицию. Преподаватель вуза должен уметь это делать лучше всех. Кстати, и авторитет 
его у молодежи значительно вырастет, если, оперируя своими профессиональными зна
ниями, он убедительно обосновывает наши достижения и в экономической области, и в 
социальной политике, и в других сферах жизни страны.

Наш корр.

Талантам расцветать!
Конкурс молоды х  

ученых республики Бе
ларусь, проводимый по 
одному из проектов  
ПРООН «Развитие ди
алога по важнейшим  
направлениям  соци
ально-экономической  
полит ики» в рамках  
«Белорусского эконо
м ического ж урнала»  
заверш ился научной  
конференцией «Акту
альные проблемы со
врем енной эконом и
ки», которая в третий 
раз прошла в стенах 
нашего вуза.

На конкурс поступили 44 
работы молодых ученых до 
40 лет из разных вузов 
республики: 22 из них -  
представители БГЭУ, 6— 
Барановичского госунивер- 
ситета и трое авторов из 
БГУ. Все работы прошли 
двойное анонимное рецен
зирование, состоялось за
седание конкурсной комис
сии, которая и определила 
победителей. Тезисы докла
дов будут опубликованы в 
научном сборнике. Как уже 
сообщалось ранее, за побе
ду в конкурсе были учреж
дены две первые премии 
(200 у.е), две вторые (150 
у.е.), три третьи (100 у.е.).

Елена Дорох (первая премия).

За актуальность разработокВыступая перед молодыми учеными, 
представитель ПРООН в Республике Беларусь 
ЛАИстомина отметила особо, что с каждым 
годом число участников конкурса растет, что 
не может не радовать. В последние годы мо
лодежь Беларуси все активнее занимается 
наукой и достигает заметных успехов. Поли
тика государства стимулирует этот интерес 
и помогает молодым талантам реализовать 
себя. Программные направления деятельно
сти представительства ООН в Беларуси так
же служат развитию потенциала одаренной 
молодежи. ПРООН на 2006-2010гг. предусмат
ривает два взаимосвязанных приоритетных 
направления: создание благоприятных усло
вий для устойчивого экономического роста и 
человеческого развития; экономический рост 
и повышение жизненного уровня граждан. До
стижению этих целей будет способствовать 
реализация ряда проектов, в числе которых 
«поддержка диалога по вопросам выработки 
социально-экономической политики», «разви
тие сотрудничества государства и частного 
сектора и повышение социальной ответствен
ности бизнеса», «улучшение деловой среды
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для инвестиционной деятельности» и другие. 
Все направления деятельности представи
тельства, так или иначе, способствуют рас
ширению использования информационно-ком
муникативных технологий в построении об
разованного общества, развитию обществен
ного диалога по вопросам выработки и реа
лизации государственной политики.

Темы научных докладов, отмеченных кон
курсом, весьма актуальны для экономики 
страны и направлены на конкретное улучше
ние ситуации в той или иной сфере деятель
ности. Так, обладатель первой премии, асси
стент кафедры денежного обращения, креди
та и фондового рынка БГЭУ Елена Дорох, те
мой своего исследования выбрала «Микро
кредитование в жилищной сфере». Выступая 
с докладом перед аудиторией, она наглядно 
показала (языком схем и диаграмм) насколь
ко востребована ее научная разработка в ре

(Начало на 1-ой стр.)
Кроме того, в числе основополагающих 

принципов можно назвать эволюционный 
характер развития национальной системы 
образования, основанный на гармоничном 
сочетании проверенных временем тради
ций белорусской школы с достижениями 
отечественной и мировой педагогической 
практики. Также важным Александр Лука
шенко считает создание условий для раз
вития талантов и способностей каждого 
ребенка, признание идеологической и вос
питательной работы одним из приоритет
ных направлений деятельности учреждений 
образования всех уровней.

Главными критериями развития нацио
нальной системы образования были и оста
ются социальная справедливость, сохране
ние доступности образования при постоян
ном повышении его качества. Им должны 
быть подчинены любые преобразования, про
водимые в данной сфере. Из общих 44 госу
дарственных социальных стандартов почти 
четверть -  в области образования. За пос
леднее десятилетие расходы бюджета на 
образование выросли в 1,5 раза, в нынеш
нем году -  составили более четверти всех 
бюджетных средств. Это одна из самых зна
чительных статей расхода, которая более 
чем в два раза превышает расходы на раз
витие сельского хозяйства и всего агропро
мышленного комплекса и втрое -  на оборону 
и силовые структуры.

Александр Лукашенко подчеркнул, что 
сегодня Беларусь тратит на образование 
средства, сопоставимые в процентном от
ношении с самыми богатыми и развитыми 
странами Европы и Америки. В частности, в 
2005 году расходы на образование составят

альной жизни. В нашей республике сегодня 
20% населения, в основном молодые семьи, 
нуждаются в жилье. Приобрести его в соб
ственность за свои деньги имеют возмож
ность только 1,5-2%. Значимость хорошо от
лаженной системы кредитования на жилье 
растет наглядно. Автор предлагает комплек
сный подход к этой проблеме. В своей работе 
она исследовала как динамику роста объе
мов вкладов и кредитов населению, структу
рировала источники кредитования, так и про
вела анализ развития системы кредитова
ния. Проблематика внедрения ипотечного 
жилищного кредитования, которое активно 
используется в соседних с нами странами, 
также весьма интересна. С точки зрения ав
тора работы, пока эта система нереальна для 
внедрения в республике.

Вторую первую премию конкурса полу
чила доцент кафедры экономики и управле

почти 7% от ВВП. К 2010 году запланировано 
этот показатель довести до 10%. А ведь как 
известно, инвестиции в образование и на
уку являются самыми эффективными капи
таловложениями в настоящее и будущее го
сударства. В стране, небогатой на природ
ные ресурсы, 70-80% прироста валового 
внутреннего продукта обеспечивается за 
счет научной и интеллектуальной состав
ляющей. В этой связи руководством страны 
принято решение оказать серьезную поддер
жку ученым и преподавателям, существен
но повысив им заработную плату.

Как ожидается, в нынешнем году в рес
публиканский бюджет поступит около $800 
млн. дополнительных средств. Эти деньги 
будут направлены на увеличение заработ
ной платы в конце текущего- начале следую
щего года, прежде всего ученым и препода
вателям. Значительная сумма пойдет на 
выполнение наукоемких и инновационных 
программ. «Образование, наука и техноло
гии становятся главным приоритетом, ко
торый будет вести белорусское общество к 
прогрессу. Сама жизнь заставляет нас дви
гаться в этом направлении. Инновационный 
путь развития -  основной путь развития 
Беларуси»,- заявил глава государства.

Вместе с тем, по словам Президента, 
«мы подошли к новому рубежу и понимаем, 
что образование, наука, новейшие техно
логии, а также здоровый человек становят
ся главными приоритетами на следующие 
пять лет. Отсюда и белорусская «силиконо
вая долина», и внимание к обществу, моло
дежи. Это не конъюнктура. Жизнь застав
ляет нас двигаться именно так».

По материалам 
пресс-службы Президента РБ.

ния Могилевского государственного универ
ситета Н.В.Маковская за исследование 
«Внутренние рынки труда в Республике Бе
ларусь».

Второе место конкурса также заняла 
представитель БГЭУ -  ассистент кафедры 
налогов и налогообложения И.Н.Алешкевич 
за работу «Актуальное моделирование фи
нансового обеспечения пенсионного и соци
ального страхования в РБ». Третьей преми
ей отмечена работа «Формирование эффек
тивного механизма обеспечения финансовой 
устойчивости и платежеспособности стра
ховых организаций» доцента кафедры нало
гов и налогообложения БГЭУ Г.М.Корженев- 
ской.

Победителям конкурса были вручены дип
ломы и денежные премии и предоставлена 
возможность выступить перед аудиторией.

А.Петрова.
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Наши гости
Чуть больше года прошло после парламентских выбо

ров. Срок, конечно, небольшой, но избирателем интересно 
узнать, что сделано за этот период, чем живут те люди, за 
которых мы отдали свои голоса 17 октября 2004 года, ка
кие проблемы для белорусских депутатов на данный мо
мент являются самыми актуальными и волнующими. По 
просьбе студентов ФЯП управление воспитательной рабо
той с молодежью нашего университета пригласило на 
встречу депутата Палаты представителей Национально
го собрания Республики Беларусь Г.БДавыдько. Геннадий Бро
ниславович -  яркая и интересная личность, многим он изве
стен не только как депутат, но и как талантливый артист, 
режиссер и директор Купаловского театра. На вопрос жур
налистов республиканской прессы: «Зачем известный ре
жиссер, преуспевающий директор одного из лучших теат
ров страны, идет во власть?», депутат отвечает, что 
«политика — это великая драматургия и великое искусст
во. Да, это сфера юристов, но последние играют далеко не 
главные роли в политическом спектакле. Более того, мно
го великих актеров работают в политических партиях, на 
руководящих постах». Сейчас свою административную де
ятельность Г.Б.Давыдько совмещает с преподавательской 
-  он читает курс «Режиссура эстрады» в Академии ис
кусств.

Кроме всего сказанного, меня 
не может не волновать проблема 
пьянства. Если в столице картина 
еще более-менее нормальная, то 
на периферии молодежь спивает
ся. Я категорически против про
дажи так называемого «чернила» 
по смешным ценам. Да, с этих де
нег государство платит зарплаты 
врачам, преподавателям, но это 
не выход. Продажа дешевого и не
качественного спиртного -  это 
страшнейший удар, который мы 
наносим будущему поколению, на
шим детям и внукам.

Ну и конечно молодежь долж
на быть образована в идеологи
ческом плане. Я в это понятие 
включаю гордость за герб и гимн, 
за национальный язык, культуру, за 
свою страну. Молодежь должна 
понимать, что основные цели в 
жизни -  это здоровье, любимая 
работа, семья, дети.

—  По каким направлениям  
необходимо, по ваш ему мне
нию, активизировать работу 
по строительству союзного 
государства?

Встреча с депутатом

Во время встречи с депутатом 
студенты экономического универ
ситета получили ответы на вол
нующие их вопросы, что называ
ется, из первых рук. А интересует 
молодых людей все -  политика, 
экономика, культура...

— Какие новые проект ы, 
программы развития и совер
ш енст вования м олодежной  
политики будут рассмат ри
ваться депутатами в ближай
шее время?

—  Молодежной политике в на
шей стране всегда уделялось ог
ромное внимание. Ведь именно в 
руках молодых будущее нашей 
страны и народа. Мы все готови
лись к войне территориальной, но 
она началась в душах. Цель вой
ны -  не территории, а вы -  моло
дежь. Уже сейчас в ваших душах 
идет противостояние религий, ин
тересов, идеологий. И для государ
ства важно не проиграть, не от
дать вас во власть религиозных 
сект, наркотиков, терактов. Руко
водство страны делает все воз
можное для того, чтобы у Белару
си было будущее -  здоровое, об

разованное, куль
турное.

Одна из самых 
главных проблем
-  жилищ ная. В 
идеале каждая мо
лодая семья дол
жна иметь свой 
дом, а не жить с 
родителями. В за
ко н од ател ьстве  
страны предус
мотрены льготы 
на строительство 
молодым и много
детным семьям, 
но этого, я счи
таю, мало. Хочет
ся, чтобы в буду
щем люди, со
здавш ие семью, 
могли рассчиты
вать хотя бы на 
комнату в общ е
житии, а не были 
вынуждены жить 
с родителями или 
переплачивать за 
арендуемое жилье 

втридорога. Тогда, может быть, и 
демографическая ситуация улуч
шится, а то многие молодые пары 
не решаются завести ребенка из- 
за отсутствия жилья.

Еще одно важное направление 
молодежной политики -  здоровье. 
К сожалению, в последнее время 
готовится проект, чтобы пансио
наты перевести на собственный 
баланс, без государственных до
таций. Я отрицательно смотрю на 
такие новшества, потому что в 
этом случае студентам, которые 
и так особым здоровьем не отли
чаются, путевка будет обходить
ся дороже, не все смогут позво
лить себе отдохнуть хоть раз в год.

Больным вопросом для выпус
кников учебных заведений сейчас 
является распределение. Сколько 
лет нужно будет отработать -  2 
или 5? Я считаю, что двух лет до
статочно. Причем молодому спе
циалисту нужно обеспечить нор
мальные условия для жизни и ра
боты. А вот если человек, полу
чивший высшее образование в 
Беларуси, уезжает работать за 
границу, то он обязательно должен 
заплатить за весь курс обучения.

—  Вопрос строительства со
юзного государства -  сложный и 
многоаспектный. Среди других 
проблем самое большое затрудне
ние вызывает 7-й пункт договора 
о единой валюте.

— Как вы счит ает е, XX I 
столетие должно стать сто
лет ием гуманит арной куль
туры?

— Да. Культура -  это то един
ственное качество, без которого 
человек превратится в животное.

— Инт еллигент ност ь. 
Что это значит в вашем по
нимании?

—  Интеллигентность для меня
-  это прежде всего возможность 
уважать чужие права. К сожале
нию, интеллигентность и власть 
очень трудно совместимы. Руко
водителю иногда приходится по
пирать правами отдельного чело
века ради общего блага.

— «Конфликт поколений»  
был и будет? Что, по вашему 
мнению, нужно в первую оче
редь учитывать «отцам и де
тям» для установления макси
мального взаимопонимания?

—  Это вечная проблема поко
лений. Нам всем надо быть интел
лигентнее, уважать интересы друг 
друга. Все родители глупы, т.к. они 
пытаются в детях реализовать 
себя. А ведь ребенок -  это само
стоятельный, человек, личность. И 
он не должен, не обязан быть та
ким, каким его хотят сделать роди
тели. У молодых есть одно прекрас
ное преимущество перед старшим 
поколением -  молодость, но к со
жалению оно довольно кратковре
менно. Не надо создавать лишние 
проблемы, нужно радоваться жиз
ни сейчас, ценить каждую минутку. 
Ведь слово «счастье» именно это 
и обозначает -  быть довольным 
жизнью именно «сейчас».

— Какое влияние оказало  
на ваш у жизнь исполнение  
роли Витовта, за которую мы 
вас сердечно благодарим.

—  Это была не роль, это был я 
сам. Мне казалось, что я действи
тельно стал Витовтом , я вжился 
в образ, поэтому все сцены, диа
логи получились такими удачны
ми. А насчет влияния... Я считаю, 
что любая роль немного меняет

актера, ведь ему на некоторое 
время приходится становится че
ловеком другого времени, страны, 
социального сословия.

— Остается ли у вас время 
на творчество? В какой новой 
роли мы сможем вас увидеть 
в ближайшее время?

—  Да, на творчество время 
остается. Например, ночью. В пос
леднее время я пишу рассказы, 
стихи, юморески. Собираюсь ста
вить новые спектакли в театре 
имени Янки Купалы и в Гомельс
ком театре. Также в последнее 
время снимаюсь в белорусских 
сериалах, где вы меня и сможете 
увидеть в скором будущем.

— У вас большая практика 
преподавания. Какими, по ва
шему мнению, качествами дол
жен обладат ь преподава
тель, чтобы стать настоя
щим педагогом?

—  В первую очередь хороший 
педагог должен быть здоровым и 
выносливым. Для того, чтобы чи
тать одну и ту же лекцию перед 
разными аудиториями и читать 
так, чтобы тебя слушали -  нужно 
огромное количество сил и энер
гии. Намного легче работать, ког
да на тебя снисходит вдохнове
ние, поэтому хороший педагог дол
жен быть еще и вдохновенным 
своим предметом.

— Умение прощать -  вели
кий дар, которым может об
ладать не каждый. Тем не ме
нее, чего нельзя простить че
ловеку?

—  Только предательство. Пре
дать же может только очень близ
кий человек, который меня хоро
шо знает. Незнакомые люди пре
дать не могут.

— О каких несыгранных ро
лях жалеете? Какую роль в те
атре вам хот елось бы сы г
рать?

—  Я не жалею о несыгранных 
ролях, все еще впереди. И если до 
сих пор мне доставались положи
тельные, «патриотические» роли, 
то сейчас мне очень хочется сыг
рать какого-нибудь отвратительно
го мерзавца или комическую роль. 
Мне кажется, я до этого «дорос».

— Почему в театре Янки Ку
палы не культивируется наци
ональная драматургия, а пред
почтение отдается пьесам за
рубежных авторов?

— Да, я согласен с тем, что 
мы мало ставим спектаклей бело
русских авторов. Стараемся вы
бирать лучшее, но белорусской 
драматургии сложно конкуриро
вать с богатейшей сокровищницей 
мировой драмы. Все в ваших ру
ках -  пишите, мы только привет
ствуем в нашем театре молодых 
авторов.

— Что для вас Беларусь?
— Родился я в Беларуси, но 

вырос на Колыме, куда наша се
мья поехала вслед за репресси
рованным дедом. Именно там, на 
Колыме, я впервые услышал «Пес- 
няроў», и тогда ко мне пришло по
нимание единства со своим наро
дом -  с белорусами, пришла огром
ная гордость за свою Родину и на
циональность. Так что Беларусь 
для меня началась с Мулявина.

Встреча с депутатом в нашем 
университете была организована 
впервые, но в будущем она обе
щает стать хорошей традицией. 
Студентам всегда интересно уз
нать мнение компетентного чело
века по актуальным проблемам, а 
для депутата чрезвычайно важно 
знать все, что волнует его изби
рателей.

З.Синицкая.

Поздравляем/
4 декабря служители 

Фемиды отмечают 
свой профессиональ
ный праздник -  День 
юриста.

На факультете права к этому 
дню приурочено проведение науч
ной конференции «Актуальные 
проблем совершенствования за
конодательства РБ на современ
ном этапе». Первая половина кон
ференции уже прошла: на ней свои 
научные работы представили луч
шие студенты факультета. Вторая 
половина будет проведена завт
ра, 2 декабря, перед аудиторией 
выступят видные ученые-юристы 
нашей страны. Также на факуль
тете запланирована подготовка и 
проведение студентами празднич
ного концерта.

Факультет права БГЭУ начина
ет свою историю с 1996 года, ког
да на базе кафедры правоведения 
в составе финансово-экономичес
кого факультета была организова
на подготовка правоведов по хо
зяйственно-правовой специализа
ции. В настоящее время на факуль
тете занимается 1032 студента 
(517 - очно, 630 - заочно). После 
окончания университета наиболее 
способные ребята и девушки име
ют возможность продолжить обу
чение в магистратуре и аспиран
туре. Учебный процесс обеспечи
вают 5 докторов наук, подготовку 
студентов по группе специально
стей «Право» ведут 23 кандидата 
наук. По результатам научных ис
следований преподавателями фа
культета за последние 3 года из
дано 7 монографий. За такой же 
период опубликовано более 40 
учебников и учебных пособий, 5 
из них имеют гриф Министерства 
образования.

Наш корр.

Ктог если 
не ты?

Доброй традицией в БГЭУ 
стало проведение силами 
преподавателей, сотрудни
ков, студентов и аспиран
тов благотворительных  
акций. Основная цель акции 
«Ты можешь помочь!» -  конк
ретно помочь детям-сиро- 
там и инвалидам, сделать их 
жизнь более полноценной и 
радостной.

С 28 ноября по 13 декабря уп
равлением воспитательной рабо
ты с молодежью, профкомом со
трудников и студентов, БРСМ и 
студклубом организован сбор бла
готворительной помощи этой ка
тегории наших граждан. Школьно
письменные принадлежности, на
стольные игры, мягкие игрушки и 
многое другое, собранные в ходе 
этой акции, будут переданы детям 
из детского дома №6 Заводского 
р-на г. Минска. Для того, чтобы ока
зать содействие в проведении 
столь благородного дела, все же
лающие могут обращаться в ПО 
БРСМ ( уч. корп. №6, с 10 до 17, 
тел.209-78-82; тел. 16-81).

Наш корр.

Правовая пресс-служБа информирует
Оперативной группой Управления КГБ по г. Минску и Минской области 

задержан начальник отдела ценных бумаг одного из белорусских банков 
при получении денежных средств от директора коммерческой структу
ры в размере 4 000 долларов США за создание условий получения фирмой 
дополнительной прибыли при осуществлении сделок купли-продажи цен
ных бумаг (облигаций) на открытых торгах ОАО «Белорусская валютно
фондовая биржа».

По данному факту Управлением в отношении указанного должностного лица воз
буждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 430 УК 
Республики Беларусь. Задержанный водворен в СИЗО КГБ Республики Беларусь, в 
рамках уголовного дела осуществляются необходимые следственные действия.

Пресс-служба Управления КГБ по г  Минску и Минской области.

БЕРЕГИ ЧЕСТЬ СМОЛОДУ
С начала года за сбыт и хранение наркотиков задержан 31 минский студент.
Кражи сотовых телефонов и денег — такие преступления преобладают среди совершенных 

студентами минских вузов. В нынешнем году в столице было уже зарегистрировано 41 подоб
ное правонарушение. Всего же в криминальные сводки попало 139 молодых людей, обучающих
ся в столичных вузах. 31 студент задержан за хранение и сбыт наркотиков, столько же — за 
хулиганство.

В черном списке сегодня Институт управления и предпринимательства, Минский институт 
управления и Белорусская академия искусств. Студенты этих учебных заведений чаще других 
«светились» в криминальном мире. А вот юноши и девушки из Белорусского государственного 
экономического университета, Академии физкультуры и девяти других вузов не запятнали 
честь и достоинство своих альма-матер.

«Минск-Новости».
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Спортсмены нашего университета создают имидж БГЭУ 
с той же степенью ответственности, что и лучшие сту
денты в учебе и науке. Вот и Андрей Казусенок- студент 4- 
го курса факультета маркетинга -  с огромным энтузиаз
мом и рвением отдает себя занятиям одним из популярных 
видов единоборств в стране и мире -  борьбе дзюдо и самбо.

которая помогает не только удер
живать завоеванное преимуще
ство над соперником, но и правиль
но выбирать тактику ведения боя. 
А тренеры национальной сборной 
и сборной БГЭУ -  Магомед Рамаза-

Награды за упорство 
и мастерство

- Андрей, с чего начиналось 
твое восхождение на спортив
ный Олимп?

-  Первые шаги в единобор
ствах я делал в Бобруйске под на
чалом моего первого тренера Вик
тора Владимировича Нарганова, 
который болеет и переживает за 
меня и сейчас. Изначально боль
ших задач перед собой не ставил, 
но постепенно росло стремление 
к совершенству, после покорения 
очередной вершины хотелось идти 
вперед. Сегодня я понимаю, что 
борьба -  это всерьез и надолго.

- В начале сент ября ты  
стал бронзовым призером ми
рового первенства по дзюдо 
в своей весовой категории до 
90 кг, которое прошло в Каи
ре. Совсем недавно стал чем
пионом Европы до 23 лет в 
Киеве. До этого неоднократ
но был призером молодежных 
чемпионатов мира и Европы  
по самбо и дзюдо. В чем сек
рет таких успехов ?

- Только упорство, изнуритель-

Члены национальной сборной: М.Абдулганилов, Ю.Рыбак, А.Казусенок и С.Новиков.

ный труд на тренировках и, конеч
но, доля везения позволяют до
биться результатов. Но вместе с 
тем нужна и огромная сила воли,

нов и Виктор Эрнестович Мицке
вич -  прилагают немало усилий для 
повышения моего тактического и 
технического мастерства.

-  Андрей, ты впервые уча
ствовал в соревнованиях та
кого уровня, как чемпионат  
мира и смог вернуться с пла
нет арного первенства не с 
пуст ы м и рукам и, завоевав  
бронзовую награду . Нужно от
метить, что ты достойно  
предст авил в Каире наш у  
страну. Какие чувства испы
тал по этому поводу?

- Меня переполняли положи
тельные эмоции. Да и не только 
меня: вся сборная по дзюдо, вся

наша делегация 
болела и пере
живала. Была 
продела огром
ная работа, и 
бронза -  это ее 
плоды. Хотя по 
сути, меня ник
то не относил к 
числу тех, кто 
имеет наиболь
шие шансы на 
п е р в е н с т в о .  
Поэтому мое 
в ы с т у п л е н и е  
стало для всех 
приятным сюрп
ризом.

-  Раньш е  
ты чаще уча
ствовал в со
р ев н о в а н и я х  
с а м б и с т о в . 
С о п о с т а в и 
мы ли они с 

дзюдоистскими по уровню ма
стерства?

- Мировые форумы самбистов 
организованы не хуже, они наби-

Спорт
рают темп. Но конкуренция в дзю
до все же более острая и откро
венно слабых спортсменов нет.

-  Как переживаешь пораже
ние?

- После проигрыша чувствую 
разочарование. Хотя психологи
чески я всегда настроен на побе
ду. Но если вижу, что противник 
сильнее, крепче духом, стараюсь 
поражение принять достойно. Зна
чит, в следующий раз опыт нынеш
ний поможет в поединке,

-  Андрей ,  остается время 
на что-нибудь кроме спорта? 
Как ты успеваешь совмещать 
учебу и поездки на турниры, 
чемпионаты?

- В этом большая заслуга при
надлежит декану ФМк -  Олегу Ива
новичу Карпеко, который с пони
манием и терпением относится к 
ситуации, когда у меня возникают 
какие-либо проблемы со сдачей 
зачетов и экзаменов или перено
сом экзам енационной сессии. 
Хочу также выразить особую бла
годарность руководству универ
ситета за организацию поездок на 
соревнования, без усилий и мате
риальной поддержки которого ни на 
какие чемпионаты я бы ездить не 
смог.

-  Андрей, какие у  тебя цели 
на перспективу?

- А в планах на будущее -  за
нятие проф ессиональны м 
спортом, до уровня которого мне 
еще расти и расти.

В.Ачаповская.

1 декабря — Международный 
лень профилактики СПИд

Выбирайте жизнь!
1 декабря всё страны мира отмечают Международный день борьбы со 

СПИДом - болезнью, о которой человечество впервые узнало более 20 лет 
тому назад. Идея проведения такого дня впервые была провозглашена 
Всемирной организацией здравоохранения 1 декабря 1988 года и была еди
ногласно поддержана 140 странами мира. За 20 лет СПИД уже унес жизни 
около 20 миллионов людей во всем мире.

Новости

На 1 ноября 2005 года общее число ВИЧ-инфици
рованных в Республике Беларусь составило 6867 
человека, в эпидемический процесс вовлечено 166 
административных территорий. По числу зарегист
рированных случаев «лидирует» Гомельская область
- 3821 случаев. На втором месте город Минск - 983 
случая, на третьем - Минская область (781 случай). 
Подавляющее число ВИЧ-инфицированных - это мо
лодые люди в возрасте от 15 до 29 лет, общее коли
чество случаев ВИЧ-инфекции в этой возрастной 
группе составляет 5281.

Необходимо отметить, что на протяжении 1996- 
2004 годов в возрастной структуре ВИЧ-инфициро
ванных уменьшился удельный вес возрастной груп
пы 15-19 лет с 24,5% в 1996 году до 5,5% в 2004, в 
настоящее время данный показатель снизился до 
4,7%. Данный факт связан с тем, что в последнее 
время возрос уровень профилактической работы по 
данной проблематике и пропаганды здорового обра
за жизни. Исследование, проведенное социально
психологической службой в октябре текущего года, 
показало, что 97% респондентов считает наркома
нию одной из причин заболевания СПИДом. Студен
ты информированы о причинах и путях распростра
нения СПИДа и ВИЧ-инфекции, о средствах и спосо
бах безопасного секса.

В настоящее время основным путем передачи 
инфекции является парентеральный, реализующий
ся при инъекционном введении наркотических ве
ществ - 4640 случаев или 67,6%. Однако увеличива
ется количество людей, инфицирование которых 
происходит в результате сексуальных контактов. За 
9 месяцев текущего года половым путем инфициро
ваны 55,4% общего числа заразившихся ВИЧ в этом

году (335 человек). Из числа ВИЧ-инфицированных 
68,1 процента (4674 человека) приходится на долю 
мужчин.

Распространение ВИЧ-инфекции среди женщин 
приводит к увеличению количества детей, рожден
ных ВИЧ-инфицированными матерями. Всего в рес
публике родилось от ВИЧ-инфицированных матерей 
689 детей. На сегодняшний день 60 детям, которые 
рождены ВИЧ-инфицированными матерями, постав
лен диагноз «ВИЧ-инфекция». Всего в республике за
регистрировано 70 случаев ВИЧ-инфекции среди де
тей в возрастной группе от 0 до 14 лет.

В республике зарегистрировано 611 летальных 
случаев среди ВИЧ-инфицированных, 468 или 76,6% 
из числа умерших - наркопотребители. К сожалению, 
статистика печальна. Но у каждого есть возможность 
сделать правильный выбор. Вот несколько простых 
правил: откажитесь от случайных половых связей; 
используйте презервативы при половых контактах; 
не употребляйте наркотики; своевременно обращай
тесь за медицинской помощью в случае воспалитель
ных заболеваний половой сферы и инфекций, пере
дающихся половым путём. Вы всегда сможете прой
ти тест на ВИЧ-инфекцию:

Получить консультирование и пройти тестиро
вание на ВИЧ можно: в женской консультации или 
любом лечебном учреждении, где есть процедурный 
кабинет. Эта услуга предоставляется бесплатно и, 
при желании пациента, -  анонимно; в кожно-венеро- 
логическом диспансере и филиалах; в Республиканс
ком центре профилактики СПИД.

Если тест отрицательный, необходимо сделать 
все, чтобы избежать заражения в будущем.

Н.Николаева, социальный педагог УВР.

Баскетбол. Прошло первенство БГЭУ среди мужских 
команд. Как обычно, игры проходили в острой борьбе. Самым интерес
ным и драматичным оказался последний день соревнований. Доста
точно сказать, что игры между лидерами первенства ФМ : УЭФГ, ФЭУТ : 
ФФБД в основное время закончились вничью, и только дополнительная 
пятиминутка определила победителей. Ребята боролись за каждое очко 
с полной отдачей, проявив мужской характер и волю к победе. Чемпио
ном БГЭУ по баскетболу вновь стала команда факультета экономики и 
управления торговли. Второе место заняли баскетболисты учетно-эко- 
номического факультета, третье ФФБД. Не повезло команде ФМ -  у 
нее был шанс впервые стать победителем, но, проиграв в равной борь
бе баскетболистам УЭФ, менеджеры «слетели» на четвертое место.

Волейбол. Женское первенство БГЭУ прошло почти по 
такому же сценарию, как и мужское. Разница только в том, что неоспо
римым лидером стала команда учетного факультета. Распределение 
остальных мест завершилось только в последний день первенства. 
Второе место заняли девушки факультета менеджмента, а на третье 
впервые вышла дружная команда Высшей школы туризма.

Мужская сборная команда БГЭУ приняла участие в финальных со
ревнованиях в Универсиаде РБ. Первая же игра показала высокий уро
вень спортсменов. И хотя команде БНТУ они проиграли 1:3, было ощу
щение готовности ребят бороться за призовые места. Но уже 25 ноября 
в игре с БГУФК стало ясно, что, несмотря на высокое индивидуальное 
мастерство, командные взаимодействия не налажены. В дальнейшем 
команда безвольно проиграла с одинаковым счетом 2:3 волейболистам 
с Бреста и Витебска и заняла только седьмое место.

Аэробика. Первенство БГЭУ по оздоровительной аэро
бике среди команд второго курса традиционно вызвало большой инте
рес у студентов университета и превратилось в яркое шоу. Перепол
ненный зал активно поддерживал всех выступающих, но особенно ко
манды Golden Spirit (ФЯП), Craizty (ФМ) и 3+3 (ФП), , занявших соответ
ственно первое, второе и третье места. Всего же в соревнованиях 
выступило 17 команд второго курса. Следует отметить хорошую под
готовленность почти всех команд и четкую организацию первенства.

Настольный теннис. Победителем в этом виде
спорта стала команда факультета маркетинга. Лидером её является 
член национальной команды РБ Ольга Логацкая, которая не уступила ни 
одной партии. Второе место заняла команда факультета менеджмента. 
Хочется отметить Александра Жевняка (младшего). Он входит в сбор
ную команду БГЭУ по волейболу и играет в Республиканской Универси
аде, но выкроил время для выступления за родной факультет и принес 
своей команде максимальное количество очков. Третьими в первен
стве стали ребята с ФФБД.

Таиландский бокс. Приятную неожиданность
преподнес студент 2 курса ФМ Александр Кузьмич. На респубпиканской 
Универсиаде среди вузов, как и в прошлом году, стал победителем в 
весовой категории 63,5 кг. проявив не только хорошую технику, но и 
бойцовский качества.

Е.Кулинкович, зав. кафедрой ФиС,

4-я стар.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 
Іх меркаванні неабавязкова ад- 
люстроўваюць пункт гледжан- 
ня рэдакцыі. Матэрыялы дру- 
куюцца на мове арыгінала.

НАШ
АДРАС:

«ЭКАНАМІСТ» v ;:b . і  ■:/

220070, 
г. Мінск,
Партызанскі пр., 26А, 
пакой 401А, кор. №2 
E-mail: ekonomist@bseu.by

РЭДАКТАРА.Ц• Кучко
Заснавальнік газеты- БДЭУ

Газета набрана і звярстана на рэдакцыина- 
выдавецкім комплексе БДЭУ. Надрукавана афсетным 
спосабам з арыгінал-макетаў на ААТ «Чырвоная зор
ка». 220073, г. Мінск, 1-ы Загарадны зав., 3.

Рэг. паев. №569, фар. А-3. Зак. 1243. Тыр. 1000. 
Нумар падпісаны да друку 30.11.2005 г. 14.00

mailto:ekonomist@bseu.by

